
Определен генподрядчик на
реконструкцию за счет город-
ского бюджета канализационных
коллекторов и ливневой канали-
зации в районе Матушкино-Са-
велки в Зеленограде. Об этом в
пятницу, 28 октября, сообщили в
Комитете по организации и про-
ведению конкурсов и аукционов
(Тендерный комитет).

Победителем в конкурсе вы-
шло ОАО «К-строитель», кото-
рое на наиболее выгодных для
городской казны условиях пере-
ложит канализацию, построит
новые и реконструирует сущест-
вующие коллекторные колодцы
в районе Матушкино-Савелки.
Кроме того, по окончании основ-
ных работ будут переустроена
сеть уличного освещения и бла-
гоустроена территория. По усло-
виям контракта все работы за-
вершатся за десять с половиной
месяцев.
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В среду, 26 октября, Мосгор-
дума внесла ряд изменений и
поправок в действующий закон
«О ставках налога на игорный
бизнес в городе Москве». Об
этом сообщили в пресс-центре
Мосгордумы.

Главное изменение состоит в
том, что начиная с 1 января
ставки налога на игорный биз-
нес в столице повышаются до
максимального уровня, опреде-
ленного Налоговым кодексом
РФ. В частности, ставки  налога
по игровым столам, кассам то-
тализаторов и букмекерским
конторам могут возрасти на 25
процентов, а по игровым авто-
матам – в два раза. В результа-
те, как рассчитали депутаты, в
городскую казну дополнительно
поступят около трех миллиар-
дов рублей. 

Всего же, по прогнозу, объем
налоговых поступлений в бюд-
жет столицы от данного вида
коммерческой деятельности в
2006 году может составить 7
миллиардов 230 миллионов
рублей. Это частично компенси-
рует потери московской казны,
связанные с изменениями фе-
дерального бюджетного и нало-
гового законодательства.

Причиной крупного пожара в
СВАО в четверг, 27 октября, стал
поджог. Об этом заявил главный
государственный инспектор по
пожарному надзору МЧС РФ Ген-
надий Кириллов. По факту пожа-
ра начато расследование.

Случился этот пожар на Лиа-
нозовском рынке, расположен-
ном на Череповецкой улице ря-
дом с железнодорожной плат-
формой Лианозово Савеловско-
го направления МЖД. Около 4
утра тут неожиданно загорелись
торговые ряды. В считанные ми-
нуты все помещения рынка ока-
зались охваченными огнем.
Борьбу с ним вели 25 пожарных
расчетов. Пострадавших и погиб-
ших нет.

В этот же день в столице слу-
чились еще два пожара. Один –
по соседству с Лианозовским
рынком, в жилом доме № 11 по
улице Долгопрудная. Тут постра-
дал один человек. Второй пожар
- в общежитии на Очаковском
шоссе, дом № 6 (ЮЗАО). Постра-
давших нет.
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МОСКВИЧЕЙ, КОТОРЫЕ ВИДЕЛИ
СВОИ ДВОРЫ ТОЛЬКО ЧИСТЫМИ,
КРАСИВЫМИ, УХОЖЕННЫМИ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

Стех пор как  правительством Москвы
была принята и начала реализовы-
ваться программа приведения в по-

рядок подъездов и дворов, уже появилось
поколение юных москвичей, которые ви-
дели свои дворы и подъезды только таки-
ми – чистыми, красивыми, удобными и
безопасными. А между тем восемь лет
назад в первом распорядительном доку-
менте по этой программе ставилась дос-
таточно узкая, конкретная задача: навести
порядок в подъездах жилых домов в рам-
ках реформирования ЖКХ. Но, учитывая
мнение московской общественности, мэр
Юрий Лужков принял решение  о комп-
лексном благоустройстве подъездов и
дворовых территорий,  причем с участием
населения. А практика оказалась и бога-
че, и драматичнее всех планов.

На состоявшейся недавно пресс-кон-
ференции «Московские дворы: вчера, се-
годня, завтра. Перспективы развития про-
граммы «Мой двор, мой подъезд» руко-
водитель Департамента  жилищно-ком-
мунального хозяйства и благоустройства
Москвы Артур Кескинов  сделал неболь-
шой экскурс в историю вопроса, и он ока-
зался неожиданно поучительным: пока-
зал основной резерв развития программы.
Например, такой факт: первоначально для
оценки состояния подъездов и дворов
применялось семь критериев, сегодня  23.
Количество их выросло в три раза только
по требованиям москвичей. Или еще один
факт: почти одновременно с программой
родился конкурс на лучший двор и подъ-
езд, и впервые в нем приняли участие око-
ло 900 дворов и 72 объединения жильцов.
А сегодня число участников – тысячи. Зна-
чит, социальный аспект  программы при-
обретает все больший вес, люди  с готов-
ностью берут на себя ответственность за
благоустройство и содержание жилища,
более требовательно относятся и к обслу-
живающим организациям, и друг к другу.

В Москве 36 тысяч дворовых террито-
рий, из них 23 тысячи – в муниципальном
жилищном фонде. И, как сказал  на пресс-
конференции начальник Объединения ад-
министративно-технических инспекций
столицы Иван Ищенко, «по первому кру-
гу»  работы проведены во всех дворах. А
что же дальше будет с программой? Она
завершена, и можно поставить большой
восклицательный знак?

Совсем наоборот, возразил А. Кескинов.
Программа выходит на новый уровень –
меняются подходы: технологии, организа-
ция труда. В 2005 году ее консолидирован-
ный бюджет составил 4,5 млрд. рублей, в
следующем сумма возрастет на 15 процен-
тов. В соответствии с современными тре-

бованиями облагораживаются и благоуст-
раиваются не только  дворы – вся город-
ская территория. Но в выступлении руко-
водителя департамента прозвучал не толь-
ко оптимизм, но и озабоченность, беспо-
койство, связанные  с сохранностью того,
что делается.  Есть дворы, например, в до-
ме № 59 по улице Люблинской (ЮВАО), ко-
торые, став победителем самого первого
конкурса, год от года становятся все луч-
ше. В то же время 10 процентов дворов
уже  вскоре после проведенного благоуст-
ройства не узнать – запущены, разорены. 

Что можно противопоставить бессмыс-
ленному вандализму? Артур Львович об-
ратился к журналистам  с призывом убе-

дительнее, интереснее рассказывать лю-
дям о программе, о конкретных объектах,
о затраченных денежных средствах из го-
родского бюджета. В то же время и прави-
тельство Москвы приняло решение ввести
с 2006 года специальные расценки на экс-
плуатацию дворовых территорий, то есть
именно на поддержание достигнутого
уровня благоустройства.

Вопросы, заданные затем журналиста-
ми, показали, что и само понятие благоус-
тройства за годы реализации программы
значительно расширилось.

- Какой выход правительство видит из
ситуации с личным автотранспортом во
дворах?  Будут ли уничтожаться все «ра-
кушки» или возможны варианты?

- У нас нет цели уничтожить все «ра-
кушки», задача – навести порядок во дво-
рах для удобства самих же жителей и их
безопасности. Обязательно убираются га-
ражи только с коммуникаций. Есть опыт
совместного с населением решения проб-
лемы парковок и гаражей во дворах. В Се-
верном административном округе в Бес-
кудниковском районе  парковки создают-
ся не на один, а на 3-4 дома, на свободных
территориях между домами. В Ясеневе
«ракушки» убрали из нескольких сосед-
них дворов и разместили их на специаль-
ной территории в несколько рядов. Люди
отнесутся с пониманием  к любому разум-
ному варианту.

- Что делает новое руководство депар-
тамента для предотвращения авральных
ситуаций со снегом, которые случались в
прошлом году?

- Сложные прошлогодние ситуации во
многом обусловлены были капризной
своенравной зимой, когда в сутки в Мо-
скве выпадало по 10-15 сантиметров сне-
га.  От таких авралов мы не застрахованы.
Дополнительно к традиционным меро-
приятиям по подготовке к зиме в этом го-
ду на 12 процентов обновили  техниче-
ский парк  плюс к существующим обору-
довано 9 снегоплавильных камер, а глав-
ное – штат дворников укомплектован на
93 процента, и правительство города
приняло решение повысить им заработ-
ную плату.

- Каким-то образом инициируется уча-
стие арендаторов нежилых помещений в
жилых домах в благоустройстве дворов?

- Законодательно, формально  закре-
пить за арендаторами такую обязанность
трудно, но, как показывает практика, – и
не нужно. Как правило, арендаторы с го-
товностью откликаются на просьбы о по-
мощи и участвуют в благоустройстве в ос-
новном деньгами.

- Включается ли в оценку благоустрой-
ства такой критерий, как наличие в подъ-
ездах и дворах пандусов?

- В новостройках наличие пандусов обя-
зательно, но  старый жилищный фонд
оборудуется ими постепенно. Не везде
есть техническая возможность сделать
пандусы, нужны немалые деньги, чтобы
перестроить подъезды.

- Будет ли расширяться список номина-
ций конкурса? В частности, мы, предпри-
ятие малого бизнеса, хотели бы принять в
нем участие наравне с другими предпри-
нимателями.

- Присылайте свои предложения. Ду-
маю, чем больше участников конкурса,
тем краше будет наша столица. 

Наталья КРАСОВА
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КОНКУРС СДЕЛАЛ
СТОЛИЦУ КРАШЕ

Впонедельник, 31 октя-
бря, международный
аэропорт Внуково при-

нял трехмиллионного за
2005 год пассажира. Этим
пассажиром, точнее пасса-
жиркой, оказалась харьков-
чанка Ирина Сидая.

Ее в зале ожидания встре-
тили первый заместитель
мэра Москвы в правительст-
ве Москвы, председатель
совета директоров ОАО «Аэ-
ропорт Внуково» Петр Аксе-
нов, генеральный директор
ОАО «Аэропорт Внуково»
Василий Александров, гене-
ральный директор ОАО «Аэ-
рокомпания UТair» Андрей
Мартиросов. Они вручили
Ирине подарки: цифровой
фотоаппарат, сертификат
на бесплатное путешествие

любым рейсом «Uтair», бу-
кет цветов и большой краси-
вый торт. 

Молодая мама, путешест-
вующая с сыном двух с по-
ловиной лет, осталась до-
вольна таким неожиданным
и приятным приключением.
А вот Данилка, который, по
словам мамы, прекрасно
выдержал перелет, напора
журналистской братии не
вынес. Успокоился малыш
только на руках у мамы, ко-
гда она отправилась в такси,
предоставленное, кстати,
тоже бесплатно.

Итак, аэропортовый ком-
плекс Внуково демонстриру-
ет самую высокую динамику
роста пассажиропотока сре-
ди российских аэропортов.
За весь прошлый год Внуко-

вом воспользовалось
чуть меньше двух с
половиной миллионов
пассажиров. А всего
за десять месяцев ны-
нешнего - уже три
миллиона. Именно это
в первую очередь от-
метил П. Аксенов.

В. Александров по-
благодарил авиаком-
пании, которые в
трудные времена не
ушли из Внукова. Те-
перь у них самые бла-
гоприятные условия
для наращивания объ-
емов перевозок.

Наземные службы
завершили подготов-

ку Внукова к зиме. Значи-
тельно увеличен парк снего-
уборочной техники, заготов-
лены химические реагенты
для обработки искусствен-
ных покрытий аэродромно-
го комплекса. Зимой в анти-
обледенительной обработке
зачастую нуждаются и авиа-
лайнеры. Во Внукове увели-
чили число стоянок для та-
кой обработки, закупили со-
ответствующую спецтехни-
ку. Не будут мерзнуть в аэ-
ровокзале и пассажиры. Для
этого утеплили фасады пас-
сажирских терминалов, при-
няли меры по обеспечению
бесперебойной работы теп-
лосистем. Есть все основа-
ния полагать, что во Внуко-
ве количество пассажиров
будет увеличиваться и зи-
мой.

Павел 
КОЛЕСНИКОВ

-Напрасно кто-то думает,
что система принятия
документов от населе-

ния в режиме «одного окна» -
просто рядовое изменение канце-
лярского, рутинного порядка, -
заявил мэр города Юрий Лужков.
-  Напротив, мы сегодня находим-
ся в процессе крупнейшей адми-
нистративной реформы, которую
когда-либо переживала столица.
Наша цель – организация ком-
фортных взаимоотношений насе-
ления с властью, и мы последова-
тельно будем идти к достижению
этой цели.

Конечно, сейчас проходит лишь
первый этап реформы, и проходит
он непросто. Выступившая на за-
седании Любовь Оборкина, на-
чальник Государственной город-
ской инспекции по контролю за
использованием объектов нежи-
лого фонда Москвы, рассказала о
многочисленных нарушениях  и
несуразностях в работе служб
«одного окна». Порядок согласо-
вания документов до сих пор не
отработан. Этот процесс порой за-
тягивается на несколько месяцев.
К примеру, по словам Л. Оборки-
ной, одна из организаций возна-
мерилась возвести пристройку к
зданию – отдельный вход. В ре-
зультате хождения по инстанциям

заняли девять месяцев. К тому же
согласующим конторам пришлось
заплатить 60 тыс. рублей. И таких
случаев множество.

Одной из серьезных проблем,
тормозящих ускорение чиновни-
ками процесса согласования до-
кументов, является отсутствие на-
лаженной системы электронного
документооборота. Теперь, под-
черкнул Юрий Лужков, эта работа
становится приоритетной для
разработчиков масштабной го-
родской программы «Электрон-
ная Москва».

- Московские власти шаг за ша-
гом идут по пути реализации ад-
министративной реформы в горо-
де, - отметил, подводя итоги об-
суждения, Юрий Михайлович. -
Мы должны четко сформировать
нашу цель: к 2008 году система
«одного окна» становится свер-
шившимся фактом. Для этого мы
обязаны нынче подготовить уни-
фицированный блок документов,
которые принимают в службе
«одного окна». Создать в каждой
префектуре центры информаци-
онного обслуживания населения.
Это наша программа, это и есть
реформа. Мы сделали первые
шаги. Следует идти дальше.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

Аэропорт Внуково принял трехмиллионного
пассажира

С АВИАЛАЙНЕРА - НА БАЛ

Таких дворов в Москве все больше...

ЧЕТВЕРГ,27.10
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ОКНО ТОЛЬКО 
ПРИОТКРЫТО...
На состоявшемся 1 ноября 2005 года засе-
дании столичного правительства обсуждал-
ся вопрос о ходе реализации принципа «од-
ного окна» в работе органов исполнитель-
ной власти и организаций столицы.
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